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Ao quarto dia do mês de março do ano de dois mil e dezessete, às 08h:40min no 
auditório do campus de Guaramiranga do Instituto Federal de Educação, Ciência e 
Tecnologia do Ceará, reuniu-se o Colégio de Dirigentes, em reunião convocada e 
presidida pelo Presidente Virgílio Augusto Sales Araripe. Fizeram-se presentes os 
Diretores (as): Ivam Holanda – Pró-reitor de Gestão de Pessoas; José Wally Mendonça 
Menezes – Pró-reitor de Pesquisa e Inovação; Reuber Saraiva de Santiago – Pró-reitor 
de Ensino; Rejane Saraiva de Santiago – Pró-reitora de Extensão em exercício; Tássio 
Francisco Lofti Matos – Pró-reitor de Administração; Cristiane Borges Braga – Polo de 
Inovação; Elenilce Gomes de Oliveira – DAE; Miriam Brasil – Assessora de 
Implantação; Agamenon Carneiro Silva – Ubajara; Amilton Vasconcelos – Camocim, 
Anderson Ibsen Lopes – Umirim, Antônio Moíses Filho de Oliveira Mota – Horizonte, 
Dijauma Honório Nogueira – Iguatu; Eliano Vieira Pessoa – Sobral, Fernando Eugênio 
Lopes de Melo – Cedro, Francisca Ione Chaves – Guaramiranga, Francisca Raquel 
Silveira – Aracati, Francisco Antônio Barbosa Vidal – Canindé, Francisco Evandro de 
Melo – Jaguaruana; Francisco Helder Caldas – Quixadá; Francisco Régis Abreu Gomes 
– Itapipoca; Francisco Sildemberny Sousa dos Santos – Tabuleiro do Norte, Guilherme 
Brito de Lacerda – Juazeiro do Norte, Izamaro de Araújo – Jaguaribe; Jackson Nunes e 
Vasconcelos – Tianguá; Jânia Maria augusta da Silva – Limoeiro do Norte, João Paulo 
Arcelino do Rego – Boa Viagem, Joaquim Rufino Neto – Crato; José Alves de Oliveira 
Neto – Tauá; José Eduardo Souza Bastos – Fortaleza, Júlio César Costa e Silva – 
Maracanaú; Marcel Ribeiro Mendonça – Pecém; Márcio Alves Bezerra – Acaraú;  Paula 
Cristina Beserra Soares – Crateús, Raimundo Eudes de Souza Bandeira – Baturité; 
Rodrigo Freitas Guimarães – Caucaia; Toivi Masih Neto – Paracuru. Havendo quorum 
regulamentar o presidente cumprimentou a todos e iniciou os trabalhos. 1 - Expediente: 
1.1 - Retirada dos pontos de pauta: Não houve. 1. Aprovação da Ata da Reunião 
Anterior: A ata da 56ª reunião ordinária foi encaminhada aos endereços eletrônicos dos 
Diretores para apreciação prévia no dia 02/03/17. Em plenária a Ata foi posta em 
deliberação e aprovada por unanimidade sem alterações. 2. Informes do Presidente: O 
Reitor saudou a todos e agradeceu a recepção feita pelo campus de Guaramiranga na 
pessoa da Diretora Ione Chaves, o Reitor informou que pelo fato desta reunião está 
acontecendo dentro do Encontro de Gestores as pautas da ordem do dia serão definidas 
pelo Colegiado. Dando prosseguimento à reunião o Presidente passou à ordem do dia. 3. 
ORDEM DO DIA: 3.1 – Calendário do COLDIR. Relator: Presidente do Colegiado. 
O presidente apresentou as sugestões de datas para as reuniões que acontecerão durante 
o ano de 2017. Posto em discussão: O Colegiado discutiu as datas das próximas 
reuniões e definiram que as reuniões acontecerão em campi alternados. 
Encaminhamento: As datas que ficaram definidas foram: 07/04/17 – campus de 
Tabuleiro do Norte, 19/05/17 – auditório da Reitoria, 22/06/17 – campus de Acaraú, 
04/08/17 – campus de Cedro, 15/09/17 – campus de Pecém, 20/10/17 – campus de 
Tianguá, 10/11/17 – campus de Crateús e 08/12/17 – auditório da Reitoria. Dando 
prosseguimento à reunião o presidente passou para o próximo ponto de pauta. 3.2 – 
Definição da data e local dos jogos dos servidores. Os Diretores dos campi de Acaraú 
e Maracanaú apresentaram o seu campus. Em seguida o Diretor do campus de 
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Maracanaú, informou que a sede dos jogos poderia ser em Acaraú. Posto em discussão:  
O Colegiado definiu que a data dos jogos dos servidores será de 22 a 25/06/17, com a 
Reunião do Colégio de Dirigentes acontecendo no dia 22/06/17 e em seguida a abertura 
dos jogos e a Sede será no campus de Acaraú. Dando prosseguimento a reunião o 
presidente passou informou que no próximo Coldir irão ser definidas as datas dos fóruns 
que acontecerão durante o ano de 2017. O Prof. José Alves Neto sugeriu que fosse 
realizado uma visita a uma Escola no Município de Pentecoste que possui uma vasta 
experiência pedagógica e que se possível houvesse uma palestra dos profissionais desta 
escola no fórum de ensino. A Profa. Paula Cristina sugeriu ainda que o encontro da 
PROEN fosse realizado junto com a DAE. Prof. Fernando sugeriu que no fórum de 
ensino também fosse discutido sobre a inclusão e treinamento com os profissionais que 
irão trabalhar diretamente com pessoas portadoras de deficiência. Prof. Evandro sugeriu 
também que fosse discutida no fórum sobre a evasão de alunos e as possibilidades da 
aprendizagem cooperativa. Prof. Júlio César sugeriu que devido ao elevado número de 
eventos que irão acontecer que alguns destes sejam realizados por videoconferência. O 
Presidente informou que na próxima reunião do Coldir serão definidas todas as datas e 
como será a questão dos deslocamentos dos servidores para os eventos. Prof. Guilherme 
e Profa. Elenilce falaram acerca da necessidade de discussão sobre acessibilidade e 
inclusão de pessoas com deficiência e também sobre a diversidade e que tais assuntos 
sejam discutidos no fórum de ensino. Em seguida o Colegiado discutiu sobre as 
especializações e aperfeiçoamentos das formações pedagógicas que são realizadas pelos 
docentes do IFCE. O Colegiado discutiu também sobre as convocações para os 
servidores participarem de alguns eventos e sobre como ocorre o trâmite dessas 
convocações. Encaminhamento: Será encaminhado um memorando circular informando 
que todas as convocações serão encaminhadas primeiramente para o Gabinete do 
campus. O Prof. Reuber pediu o fortalecimento dos encontros pedagógicos e que 
houvesse uma maior participação dos docentes nesses encontros. Prof. Reuber sugeriu 
ainda que ficasse definido quais servidores que irão participar dos encontros. Após 
discussão do Colegiado definiu-se a quantidade mínima de pessoas para participação. 
Encaminhamento: As pessoas que irão participar dos encontros serão: Gestor de Ensino 
do campus, Coordenadoria Pedagógica, Coordenador de Assuntos Estudantis, 
Coordenadores dos cursos superiores e técnicos. Prof. Reuber sugeriu que fosse pensado 
em ofertar alimentação, hospedagem e transporte para que não fosse pago diária. Prof. 
Jackson solicitou que houvesse uma sensibilização para os ex-campi avançados, em 
especial a questões de infraestrutura. O Presidente ressaltou a importância de se 
estruturar esses campi e sugeriu que fosse montado um relatório sobre qual a estrutura 
existente e qual seria a estrutura ideal. O Presidente ressaltou ainda a necessidade de se 
buscar apoio político para os campi do interior. Prof. Amilton reforçou a necessidade de 
apoio da reitoria para esses campi e solicitou uma maior fiscalização em relação às 
obras que vem sendo realizadas nos campi. Encaminhamento: Será formada uma 
comissão com os campi avançados e com os que já foram campi avançado. O Colegiado 
discutiu sobre essa situação dos ex-campi avançados. Em seguida a Profa. Cristiane e o 
Prof. Wally falaram sobre editais que encontram-se abertos para que projetos possam 
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ser encaminhados e sobre a importância de um diálogo e apoio ao Polo de Inovação. 
Dando continuidade a reunião o presidente perguntou ao Colegiado se poderiam formar 
comissões para realizar um estudo sobre o processo seletivo dos alunos no IFCE, sobre 
os cursos técnico integrado integral e sobre os restaurantes acadêmicos. O Colegiado 
aprovou a sugestão. O Presidente informou que os trabalhos dessas comissões formadas 
deverão ser apresentados no próximo Coldir e informou que existe uma comissão acerca 
da locação de bens que foi formada na 55ª reunião do Coldir, e solicitou que essa 
comissão também apresentasse os trabalhos que foram feitos. Encaminhamento: 
Comissões que foram formadas: 1 – Comissão incumbida de relatar os modelos dos 
processo seletivo dos estudantes no âmbito do IFCE que é composta: Maria Mirian 
Carneiro Brasil, José Eduardo Souza Bastos, Fernando Eugênio Lopes de Melo, Eliano 
Vieira Pessoa, Rodrigo Freitas Guimarães, Elenilce Gomes Oliveira; 2 – Comissão 
incumbida de relatar os cursos técnicos integrados e integral no âmbito do IFCE que é 
composta: José Alves Oliveira Neto, Rodrigo Freitas Guimarães, José Eduardo Souza 
Bastos, Paula Cristina Soares Beserra, Izamaro de Araújo, Elenilce Gomes de Oliveira; 
3 – Comissão incumbida de relatar os modelos de restaurante acadêmicos que é 
composta: Dijauma Honório Nogueira, Joaquim Rufino Neto, Guilherme Brito de 
Lacerda, Fernando Eugênio Lopes de Melo, Anderson Ibsen Lopes de Souza, Eliano 
Vieira Pessoa, Rodrigo Freitas Guimarães, Francisco Sildemberny Souza dos Santos, 
Elenilce Gomes de Oliveira. 4 – Informes do Colegiado: O presidente informou que a 
Pró-reitoria de Administração está preparando um curso para os gestores do IFCE. Prof. 
Tássio informou que já estão sendo fechados os assuntos e o horário. A Sra. Rejane 
Cunha solicitou que até o dia 09/03/17 os Diretores enviassem os calendários com os 
principais eventos que irão acontecer em seu campus pois será realizado um calendário 
geral pela reitoria. Ela solicitou ainda que todos as solicitações que fossem realizadas 
pelo campus para a reitoria fossem enviadas através do SUAP. Prof. Ivam informou que 
está aberto para contribuições a política de desenvolvimento de pessoal. Prof. Eliano 
solicitou que quando os alunos visitantes fossem realizar as refeições no restaurante 
acadêmico o campus que está enviando repasse o valor para o campus que irá receber 
esses alunos, o diretor ressaltou ainda a insuficiência do Q-acadêmico em realizar o 
registro das demandas. Prof. Reuber informou que irá solicitar ao Mauricio que 
verifique a possibilidade de uma atualização do sistema. O Colegiado solicitou que 
fossem enviados os documentos referentes ao processo de consulta para os conselhos 
acadêmicos dos campi. E, nada mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu a presença 
de todos e deu por encerrada a reunião às 12:15h. Para constar, Eu, Emanuelle Andrezza 
Vidal dos Santos, secretariando os trabalhos, lavrei a presente Ata que depois de lida e 
aprovada será assinada por mim e pelo presidente.  



  
SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 

INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DO CEARÁ 
GABINETE DO REITOR 

SECRETARIA DOS CONSELHOS 
ATA DA 57ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLÉGIO DE DIRIGENTES 

  



  
SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 

INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DO CEARÁ 
GABINETE DO REITOR 

SECRETARIA DOS CONSELHOS 
ATA DA 57ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLÉGIO DE DIRIGENTES 

  

 


